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Цель проекта



Цель проекта: Воспитание чувства 
патриотизма, любви к своей малой 

Родине, школе; чувства 
сопричастности к истории родной 

школы, семьи.



В селе Вяземском в 1906 году, открылась школа для крестьянских 
детей, называлась она двухклассным приходским училищем. Здание 
для неё было построено двухэтажным. Главным предметом в школе 

был закон божий, кроме того детей учили читать, писать, считать.

После установления Советской власти на Дальнем Востоке двухклассное 
училище было преобразовано в школу I-ой ступени №1. Здесь дети получали 

начальное образование.



С сентября 1935 года образцовая школа №1 I-ой ступени была 
преобразована в неполную среднюю школу №1. Здесь дети обучались 

с 1 по 7 класс. Её первым директором был Рудаков Б.Ф. С 1937 года 
неполная средняя школа №1 стала средней школой №1. Директором её 

был Листратенко В.Д. 

Свой первый выпуск школа сделала в 1939 г. Многие наши выпускники 
участвовали в Великой Отечественной войне. В 1971 г. Средняя школа №1 

была реорганизована в восьмилетнюю школу №1.



Наша школа в разные годы
2004 год, школа во время ремонта



История школы - в истории моей 
семьи

Наверное, нет ни одного ученика в нашем классе, чьи 
родственники не учились бы в школе №1 в разные 
годы. Среди них родители наших ребят, сестры, 
братья, и даже бабушки и дедушки.



Родители детей нашего класса заполнили анкеты, 
посвящённые 100-летию школы. Они передали в 

фонд нашего виртуального школьного музея 
фотографии из семейных альбомов, грамоты, 

вырезки из газет и другие материалы.



Во время создания выставки «Школьные 
годы» нам помогали сотрудники Вяземского 
краеведческого музея имени Н.В. Усенко, 
которые организовали для нас экскурсию и 
рассказали о необычных для современных 
школьников экспонатах.



Теперь эту выставку смогут увидеть 
ученики и выпускники нашей школы. 

Мы надеемся, что со временем выставка 
пополнится новыми экспонатами из 

школьной жизни.



Орлюк Юрий Алексеевич, в 1971 г. пошёл в первый класс, и окончил 
школу в 1979 году. Сразу после окончания поступил в Вяземский лесхоз 
– техникум. В 1983 г. получил профессию техник – механик. В 
настоящее время работаю в Депо г. Вяземский, в должности 
фрезеровщика 5 разряда. 

В школе первой учительницей была Серотюк Татьяна Ефимовна, кл. 
руководителем была Жаркова Любовь Ильинична. Больше всего запомнились 
школьные «Зарницы». Лучшим другом был Шурупов Слава. Он был и остаётся 
заядлым рыбаком. Часто мы ходили вместе на рыбалку, в кино, а зимой катались 
на лыжах. С одноклассниками некоторыми встречаюсь часто – на улице, на 
производстве. Собирались несколько раз на встречи выпускников. Первый раз – 
спустя два года по окончании школы, затем встречались спустя 15 лет. Последний 
раз собирались на юбилее школы.



Федотов Павел Николаевич, школу окончил в 1979 году. В настоящее 
время работаю в ОВД по Вяземскому муниципальному району, в 
должности начальника ОГИБДД. После окончания школы учился: с 
1979 по 1983 – Вяземский лесхоз – техникум, с 1997 по 2002 – 
Дальневосточный юридический институт.



Первым учителем была Серотюк Галина Ефимовна, классным 
руководителем – Жаркова Любовь Ильинична. Из школьных дел больше 
всего запомнились зарницы, походы с классом в лес, сбор металлолома 
и макулатуры. Любимых учителей не было, но был любимый предмет – 
история. Из родственников в школе №1 также учились: старший брат 
Федотов Василий Николаевич с 1962 по 1966г., старшая сестра 
Федотова Ольга Николаевна с 1962 по 1970г., племянница Федотова 
Анастасия Васильевна с 1993 по 2003г. 

В настоящее время учится мой сын, Федотов Николай, потому что это 
лучшая школа в Вяземской районе. С родной школой связь 
поддерживаю, но не так часто как хотелось бы.



Жупинская ( Колганова) Наталья Ивановна, Работаю в Вяземской 
центральной больнице на «скорой помощи» - фельдшер по приёму 
вызовов. Школу окончила в 1971 году, восемь классов. С 1971 по 1975 
год училась в Комсомольском-на-Амуре мед. Училище.

В школе классным руководителем была Елена Петровна Севба 
(Ободовская) – учитель русского языка и литературы. Директор – 
Шевченко Григорий Феофанович, завуч – Панов Василий Иванович. В 
этой же школе учились мои родные брат и сестра: Колганов Анатолий 
Иванович и Колганова Татьяна Ивановна (Фендрикова).



В школе регулярно занимались сбором металлолома, макулатуры; 
трудовой лагерь на Аване с прополкой моркови, игра «Зарница», 
тимуровская помощь пожилым жителям нашего микрорайона. Мой сын 
также учится в школе №1, потому что это ближайшая школа от дома, и 
потому что я её считаю своей родной школой.

Со своими одноклассниками я встречаюсь редко, т.к. они не все живут в нашем 
городе. Тесная связь у меня только с Васьяновой Галиной Александровной 
(Коломеец). Её дети также учатся в нашей школе и закончили её.



Демидова (Атанова) Светлана Сергеевна. В настоящее время - 
старший продавец книжного магазина. Классным 

руководителем была Шевченко Галина Дмитриевна

Мы – пионеры Советской страны



Алексеева (Жаркова) Любовь Ильинична, работаю в МОУ СОШ №1 г. Вяземского, 
заместителем директора по учебно-методической работе. В 1971 году окончила 
10 классов средней школы №1. После окончания поступила в Хабаровский 
государственный педагогический институт на физико-математическое 
отделение и окончила его в 1975 году. По распределению пришла работать в 
школу №1 г.Вяземского учителем математики.

Первой учительницей была Сазанская Валентина Антоновна. Классным 
руководителем с 5 по 8 классы была Корж Галина Григорьевна, а с 9 по 10 класс – 
Егорочкина Тамара Александровна. Запомнились диспуты которые мы проводили, 
комсомольские собрания, интересные тематические классные часы, поездки в 
совхоз, где мы убирали кукурузу, свеклу, морковь. Хорошо запомнились вечера на 
которых мы выступали, поездки в г.Хабаровск в музеи и театры. У нас была очень 
насыщенная внеклассная жизнь. Часто ходили в походы на природу, участвовали 
в «Зарнице».



У меня почти все учителя были любимыми, так как я хорошо училась, но 
особенно мне нравился Григорий Феофанович Шевченко. Он у нас вёл 
вёл историю, был директором школы. Это человек очень тактичный, 
никогда не повышал на нас голоса, был справедливым, 
требовательным. Мы могли прийти к нему с любым вопросом, он всегда 
давал правильные советы. 

В школе учились мои родственники: двоюродная сестра Галайчук Галина 
(окончила школу в 1968г.), сейчас она проживает в г. Хабаровске. В данный 
момент в школе учится мой внук Алеев Дима в 8 классе. С одноклассниками я 
поддерживаю связь, мы с ними иногда проводим встречи, знаю где они 
проживают, имею их адреса.



• Я Губенко Ксения Александровна ученица МОУ СОШ № 1.В этой школе 
я учусь с 1998 года. Учусь я, к сожалению, последний год  мне бы не 
хотелось,  покидать школу т.к. в школе у меня  много друзей и хорошие 
отношения с учителями.

•Также в первой школе обучался мой брат Губенко Александр Александрович. 
Учился он с 1994 по 2004 год. Его классным руководителем была Гончарова 
Татьяна Васильевна. С 2004 года он является студентом Тихоокеанского 
государственного университета. Обучается на четвёртом курсе Дальневосточный 
лесотехнический институт по специальности «Лесоинженерное дело». 



• Со второго класса Саша начал упорно заниматься  рукопашным  боем. 
Занимался он в ДЮКФП г. Вяземский. Руководитель  В.С.К. «Воин» 
Лесков Олег Петрович. У Саши имеется сертификат о том, что он 
выполнил нормативы по программе школы «Искусство поединка» и 
показал отличные результаты. Ему разрешается проводить обучение в 
группе рукопашного боя и быть инструктором в группе ОФП школы  
«Искусства поединка». 

На протяжении десяти лет учёбы Саша награждался грамотами за хорошие успехи 
в учёбе и поведении, а также за активное участие в спортивных делах школы и 
класса.  
Помимо рукопашного боя Саша в учебное время ходил на тренировки по футболу, 
при школе ходил на волейбол, баскетбол. 



Меня зовут Карабина 
Анастасия. Я учусь в 
школе №1 с первого 
класса. Занимаюсь 
хорошо, являюсь 
старостой класса. 

В этой школе учились мои 
родственники – бабушка и 
тетя. И сейчас здесь учатся 

мои сестры.



• Горшечникова Инна Сергеевна. 
Родилась 19 сентября 1933 года в 

г.Ленинграде. В 1941 году 
погибли ее родители и 

маленькую Инну бабушка 
забрала и привезла в г.

Вяземский, где она и пошла в 
школу №1, училась хорошо.



В 1952 году закончила школу и 
поехала поступать в 

политехнический институт им.
Куйбышева в г.Владивосток. В 1957 
году успешно окончила его. Вышла 

замуж и по распределению с 
мужем уехали работать на 

Красноярскую ГЭС.



• Инна Сергеевна с одноклассниками



•Возле 
школы 

10 класс



• Инна 
Сергеевна с 

подругой



•Выпуск 1952 года



Инна Сергеевна в институте с однокурсниками



• В 1959 году, после рождения 
дочери переехали в г.Владивосток, 

поступила на работу в 
«Дальэнерго», где и проработала 
всю жизнь старшим инженером-

инспектором.
• Неоднократно награждалась и 

поощрялась за добросовестный 
труд. Воспитала двух детей. 
Умерла 5 марта 2007 года. 



• Инна Сергеевна за рабочим столом, 
тепловые сети «Дальэнерго».



Вот некоторые из наград.





• Тепловые сети ОАО 
«Дальэнерго» являются одним 
из крупнейших предприятий 
энергосистемы. Они 
укомплектованы 
высококвалифицированными 
специалистами со своими 
созидательными трудовыми 
традициями, 
унаследованными от 
первенца энергетики 
Приморского края – 
Владивостокской ГЭС №1. 



■Моя тетя – Полякова (Клевченко)  Марина Викторовна. 
Родилась 4 марта 1974 года в г.Вяземском. В 1981 году 
пошла учиться в школу №1. Классным руководителем 
была Ласкина Светлана Ивановна, а первым учителем 

Мельник Людмила Петровна.



■Класс Марины Викторовны носил имя Е.
Дикопольцева. У них велась большая 
работа по сбору информации о нем. 
Также они проводили вместе и лето. 

Марина  Викторовна поделилась с нами 
своими воспоминаниями: « Хочется 

рассказать о выездном летнем трудовом 
лагере в п.Садовый. Жили в комнатах по 
4 человека. С утра до 16.00 работали на 

полях совхоза – пололи смородину, 
грушу, собирали ягоды, вечером 

проводили различные соревнования, 
дискотеки. Было очень здорово.»





В 1989 году окончила школу и поступила в 
Колледж связи и информатики (очно). Сейчас 

работает в МОУ СОШ №1 заместителем 
директора по административной работе.

В нашу школу Марина Викторовна отдала 
учиться и свою дочь Полякову Полину. Сейчас 

Полина учится в 5 классе.


